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ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO NACIONAL DE 1 

COMBATE À PIRATARIA E DELITOS CONTRA A PROPRIEDADE 2 

INTELECTUAL (CNCP), REALIZADA NO DIA 23 de fevereiro de 2022. 3 

Aos 23 dias do mês de fevereiro de 2022, os membros do Conselho Nacional de Combate 4 

à Pirataria e Delitos contra a Propriedade Intelectual – CNCP reuniram-se de modo 5 

híbrido – presencial e remotamente, através da Plataforma Microsoft Teams. 6 

Compareceram:  7 

Pelo Ministério da Justiça e Segurança Pública:  8 

Secretária Nacional do Consumidor e Presidente do CNCP, Juliana Oliveira Domingues;  9 

Secretário Executivo do CNCP, Guilherme Vargas da Costa 10 

Secretária Executiva Substituta do CNCP, Silvana Maria Amaral Silveira 11 

Membros de órgãos governamentais: 12 

PF – Fernando Schwengber Casarin 13 

PRF – Marcos Nogueira Franco de Oliveira 14 

RFB/ME – RFB – Aleksander Blair Moraes e Souza; Alan Towersey 15 

SEPEC – Márcia de Fátima Lins e Silva 16 

MRE – Maximiliano da C. Henrique Arienzo 17 

Membros do setor privado: 18 

BPG - Grupo de Proteção à Marca – Luiz Cláudio Garé 19 

ABIFINA – Cristina Dislich Ropke 20 

UBV&G - Tânia Lima 21 

FNCP - Edson Luiz Vismona  22 

Colaboradores: 23 

Carlos Galant 24 

Samantha Ferreira e Cunha 25 

Jair Schmitt 26 

Pedro Di Martino 27 

Henrique Uchio Tada 28 

Ketty Lins  29 

Demais Participantes: 30 

Adriana Carvalho  31 
Adriana Motta – IDESF 32 

Adriano Digiacomo – INTELBRAS 33 
Amanda Raposo – PATRI 34 

Ana Maria Silva de Sousa  35 
Ana Oliveira – ABIFINA 36 
André Felipe – GLOBO 37 
Arthur Meirelles 38 
Cassiano Bonin 39 
Cláudia Craveiro – ABIFINA 40 
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Daltro Freire de Paiva – FECOMERCIO 41 

Daniel Amadio 42 
Elias Sfeir – ANBC 43 

Fernanda da Costa – ABIFINA 44 
Fernando Henrique Marini – FEHMAR CONSULTORIA 45 
Francisco Ezequiel dos Santos – MJSP 46 
Gabriel de Sousa Rodrigues – MJSP 47 
Hugo Leitão – OABSC Comissão PI 48 

Ígor Donato de Araújo – MERCADO LIVRE 49 
Jussara Duarte 50 
Kelly Caporalli – ABINEE 51 
Lucas Ayres – THINKBRASIL 52 
Luciana Bittencourt – ABIFINA 53 

Luciana Taschner – ABECSORG 54 
Marcelo Barreto Araújo 55 

Marcia Borges – FECOMERCIO 56 
Márcio Gonçalves – MURADPMA 57 
Maria Beatriz Dellore – TRADE 58 
Marina Moreira – ABIFINA 59 

Mathias Ficagna – FRBA 60 
Nathália Gomes Pedrosa 61 

Nicholas Vital 62 
Paulo Aurelio Pereira da Silva – ANATEL 63 
Thais Balbao Clemente Bueno de Oliveira – OUROFINOAGRO 64 

INÍCIO DOS TRABALHOS: 65 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): abriu a 1ª reunião saudando a todos e ressaltando 66 

a importância do grupo para a agenda do Conselho e da colaboração de todos, agradeceu 67 

a equipe da Senacon que tem trabalhado para o avanço das pautas de 2022. Anunciou o 68 

primeiro item da pauta com pesar pela saída da dra. Tânia da UBV&G, agradeceu sua 69 

contribuição e passou a palavra ao dr. Guilherme. 70 

Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu e informou a extinção da UBV&G e ressaltou a 71 

importante contribuição da dra. Tânia e da instituição UBV&G no Conselho durante 72 

várias gestões desde a sua criação, enfatizando a relevância do trabalho desenvolvido e 73 

agradeceu a todos da UBV&G que participaram do Conselho. Informou que a necessidade 74 

de outro chamamento público para a substituição da vaga será submetida à análise da 75 

Conjur. Devolveu a palavra à dra. Juliana. 76 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): informou que a Secretaria Nacional do 77 

Consumidor do MJSP também preside o Conselho Nacional de Defesa do Consumidor, 78 

o qual teve um caso análogo e a orientação que chegou ao Gabinete foi que seria 79 

necessária a análise da Consultoria Jurídica, formada por membros da AGU, por serem 80 

situações excepcionais, por uma questão de segurança jurídica e abertura de precedentes, 81 

e que o resultado da análise será compartilhado com todos os membros oportunamente. 82 

Passou a palavra à dra. Tânia.  83 

Tânia (CNCP): informou ter tido uma audiência presencial com a dra. Juliana e o dr. 84 
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Guilherme, na qual foi comunicada a extinção da UBV&G, que completaria 39 anos neste 85 

ano, estando ela pessoalmente à frente da instituição há 11 anos, período em que 86 

participou do CNCP durante várias gestões. Agradeceu aos colegas membros e colabores 87 

do Conselho, ressaltou o grande aprendizado que teve nesse processo e fez votos de 88 

sucesso e de continuidade do trabalho essencial que o Conselho desenvolve. 89 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu pelas palavras generosas e ressaltou 90 

a importância da dra. Tânia para o desenvolvimento desta pauta para o país, afirmando 91 

que será enviado um ofício do CNCP agradecendo a participação e reiterando a 92 

possibilidade de continuidade de sua colaboração, já que o Conselho conta com a 93 

participação de não membros. Abriu a palavra a manifestações. 94 

Edson Luiz Vismona (FNCP): manifestou apreço pelo esforço, trabalho e dedicação de 95 

uma das representantes da Sociedade Civil neste Conselho por mais de 10 anos, lamentou 96 

a extinção da UBV&G e enfatizou a falta que a participação da Dra. Tânia irá representar 97 

ao Conselho.  98 

Luiz Garé (BPG): expressou ser testemunha da participação engajada e empolgada da 99 

dra. Tânia, citou sua colaboração em campanhas e nos prêmios, enfatizando que ela faz 100 

parte da história do Conselho e que sua falta será sentida.  101 

Jair Schimitt (CECOP): reforçou a importância da sua participação e dedicação e se 102 

colocou à disposição em Santa Catarina. 103 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu pelas manifestações e reiterou que sua 104 

presença será benvinda nas reuniões por sua presença marcante. Passou ao segundo item 105 

da pauta que é o calendário das Reuniões Ordinárias para o ano de 2022. Passou a palavra 106 

ao dr. Guilherme. 107 

Guilherme Vargas (CNCP): sugeriu as datas para as seis reuniões ordinárias 108 

obrigatórias do ano de 2022: a segunda em 27 de abril, a terceira em 29 de junho, a quarta 109 

em 24 de agosto, a quinta em 26 de outubro e a sexta em 1º de dezembro.  110 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): solicitou manifestações em caso de objeção às 111 

datas propostas. 112 

Fernando Casarin (PF): solicitou a troca da data de outubro para início de novembro 113 

ponderando que para a Polícia Federal outubro será um mês de mobilização devido às 114 

eleições. 115 

Guilherme Vargas (CNCP): sugeriu dia 9 de novembro, ao que houve concordância de 116 

todos.  117 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): passou ao próximo ponto da pauta, que são as 118 

ações de aplicação do Plano Nacional de Combate à Pirataria com atividades a partir de 119 

2022 até 2025 e passou a palavra ao dr. Guilherme.  120 

Guilherme Vargas (CNCP): deu início à apresentação: 121 



4 
 

 122 

 123 



5 
 

 124 

Guilherme Vargas (CNCP): solicitou uma pausa para passar a palavra ao dr. Casarin 125 

para que ele pudesse anunciar novidades da PF. 126 

Fernando Casarin (PF): agradeceu e cumprimentou a todos. Anunciou que foi criado 127 

um grupo para investigações sensíveis focado no contrabando e no descaminho. 128 

Informou que na Polícia Federal há Coordenações Gerais ligadas a cada diretoria, sendo 129 

que na Coordenação Geral de Repressão a Crimes Fazendários, ele ocupa o cargo de 130 

Coordenador Operacional, sob cuja tutela ficam as unidades especiais – repressão à 131 

moeda falsa e o novo grupo sensível de contrabando e descaminho. Relatou a atuação 132 

da unidade de repressão à moeda falsa, pela qual, nos últimos 24 meses, foram fechados 133 

24 dos maiores laboratórios do Brasil, sendo que os 8 principais unidos chegariam 134 

muito próximos à falsificação perfeita, acarretando um prejuízo de dezenas de bilhões 135 

de reais para o país além da perda de credibilidade da nossa moeda. Informou que, 136 

partindo desses mesmos pressupostos, foi criado o grupo de combate ao contrabando e 137 

descaminho, que vai atuar em três frentes: formação de inteligência para utilização não 138 

apenas para as investigações, mas também para repassar informações para outras 139 

unidades da PF, cujo foco será a realização de trabalhos de vulto tendo a 140 

descapitalização das organizações criminosas como principal objetivo. Ressaltou a 141 

importância do apoio da iniciativa privada através do Fórum Nacional de Combate à 142 

Pirataria, o que ajudará em muito na implementação e no alcance dos resultados 143 

esperados já para este ano. 144 

Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu e enfatizou a importância da atuação do GISE 145 

e congratulou a Polícia Federal. Retomou a apresentação: 146 
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Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu a colaboração de todos para a elaboração do 150 

Plano e ressaltou a importância da continuidade da colaboração a partir de agora em a sua 151 

aplicação. 152 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu a apresentação e ressaltou não ter 153 

havido propostas para a criação de comissões especiais e abriu espaço para propostas, 154 

relatando haver propostas da Secretaria Executiva, passando a palavra ao dr. Guilherme. 155 

Guilherme Vargas (CNCP): sugeriu a criação de uma comissão de acompanhamento 156 

do PN, citou as comissões do ano de 2021, informou que a Comissão de 157 

Acompanhamento dos Guias foi transformada em Núcleo Permanente, como deliberado 158 

na última reunião de 2021, e enumerou as comissões de 2021 e suas entregas e 159 

recomendações. Solicitou manifestação sobre a criação da Comissão de 160 

Acompanhamento do PN e de sugestões para formação de outras comissões. 161 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): perguntou se havia alguma objeção à proposta 162 

de criação da comissão de Acompanhamento do PN e, não havendo nenhuma 163 

manifestação em contrário, declarou aprovada, por unanimidade, a criação da comissão. 164 

Abriu a palavra aos membros para sugestões. 165 

Jair Schimitt (CECOP): colocou a CECOP Santa Catarina à disposição para atuar como 166 

piloto na ação de aplicação nos estados para troca de experiências. Ressaltou a 167 

importância da presença da PF e da PRF no Conselho.  168 

Edson Luiz Vismona (FNCP): expressou a preocupação de se estimular a ação nos 169 

estados e municípios, citando programas implementados anteriormente e ponderou o 170 

cabimento de uma comissão para essa finalidade. 171 
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Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu e concordou que há dificuldade de aplicação do 172 

Plano nos estados e municípios de maior população e sugeriu que isso seja concentrado 173 

nas atribuições da Comissão de Acompanhamento do Plano, sem prejuízo de uma 174 

avaliação posterior. 175 

Luiz Garé (BPG): enfatizou a necessidade de se ampliar a discussão de combate à 176 

pirataria nos estados e municípios, porém concordou com a proposta do dr. Guilherme, 177 

considerando a excepcionalidade do ano de eleições. 178 

Guilherme Vargas (CNCP): reforçou a importância de se construir as bases do Plano 179 

este ano, considerando a probabilidade de mudanças após a eleição, com foco na 180 

aplicação do Plano, através do contato e da aproximação com o judiciário, estados e 181 

municípios, reiterando que a Comissão do Plano juntamente com os núcleos já existentes 182 

seria suficiente, a princípio. 183 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): ressaltou a importância da definição neste 184 

momento já que, diante das circunstâncias, a possibilidade de articulação fique restrita ao 185 

primeiro semestre, e chamou a atenção para a efetividade da agenda, sugerindo o 186 

encaminhamento da proposição para votação. Solicitou manifestação contra a proposta e, 187 

não havendo, declarou decidida a questão. 188 

Hermano Tercius (Anatel): agradeceu e cumprimentou a todos e sugeriu que a comissão 189 

de Hardware seja transformada em Núcleo, argumentando pela necessidade da 190 

continuidade do trabalho. 191 

Guilherme Vargas (CNCP): esclareceu que a diferença das comissões para os núcleos 192 

seria a apresentação de resultados mais imediatos pelas comissões, ao passo que os 193 

núcleos fazem o acompanhamento, sem necessidade de apresentarem resultados 194 

imediatos. Ponderou que podem ser feitas duas votações, uma para a recriação da 195 

comissão de hardware e outra para a sua transformação em Núcleo.  196 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): esclareceu que não há óbice à recriação de uma 197 

comissão com o mesmo tema. Abriu para manifestações sobre indicação de alguma 198 

temática para comissões e núcleos. 199 

Jair Schimitt (CECOP): questionou se a comissão de acompanhamento de guias foi 200 

transformada em núcleo. 201 

Guilherme Vargas (CNCP): esclareceu que o Núcleo de Contrabando, o Núcleo do 202 

Diretório Nacional e a recente transformada comissão em Núcleo de Acompanhamento 203 

dos Guias permanecem em funcionamento. 204 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): pediu, por questão de ordem, manifestação sobre 205 

dúvidas sobre a diferença entre núcleos e comissões. 206 

Edval Cazoni (SINDAN): cumprimentou a todos e se apresentou como representante do 207 

Sindicato Nacional de Indústrias de Produtos de Saúde Animal, componente da Comissão 208 

de Medicamentos, ressaltou a importância da recriação da comissão, uma vez que, apesar 209 

dos trabalhos terem sido produtivos no ano de 2021, os problemas no setor continuam.  210 
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Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): passou a palavra ao dr. Márcio. 211 

Márcio Bósio (ABIMO): expressou concordância com a solicitação do dr. Edval. 212 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): passou a palavra ao dr. Anderson. 213 

Anderson (ALANAC): manifestou apoio à solicitação de recriação da comissão, 214 

reiterando seus argumentos. 215 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): passou a palavra ao dr. Fernando. 216 

Fernando Schwengber Casarin (PF): cumprimentou a todos e expressou apoio à 217 

proposta ressaltando que, além do setor de medicamentos, o setor de defensivos agrícolas 218 

continua sendo muito afetado. Ressaltou a importância da atuação das autoridades 219 

brasileiras na repressão e no combate à pirataria, destacando a atuação da PRF na 220 

apreensão de 12.000 litros de um agrotóxico proibido pela Anvisa que estavam dentro de 221 

embalagens de fertilizantes, destacando o preparo da PRF. 222 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e passou a palavra para o dr. Edson. 223 

Edson Luiz Vismona (FNCP): manifestou apoio à proposta e sugeriu a adição de outras 224 

linhas de produtos que também são afetadas pela pirataria, como cosméticos e perfumes. 225 

Guilherme Vargas (CNCP): questionou se há concordância de todos em relação à 226 

criação de comissão ou núcleo relacionado a hardware e, não havendo manifestações, 227 

seguiu para a proposta de recriação da Comissão de Hardware ao invés de sua 228 

transformação em Núcleo e abriu a palavra para manifestações. 229 

Hermano Tercius (Anatel): declarou haver concordância por parte da Anatel. 230 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): declarou criadas as comissões de Hardware e de 231 

Acompanhamento do Plano Nacional e passou a palavra ao dr. Guilherme. 232 

Guilherme Vargas (CNCP): abriu a palavra para manifestações sobre a criação da 233 

Comissão de Saúde e Segurança. 234 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): não havendo manifestações em contrário, 235 

declarou criada a Comissão de Saúde e Segurança complementada com as linhas de 236 

perfumes e cosméticos e colocou à disposição desta comissão a Coordenação Geral de 237 

Saúde e Segurança da Secretaria Nacional do Consumidor. 238 

Guilherme Vargas (CNCP): ressaltou que, pelo regimento, os relatores das comissões 239 

devem ser membros do Conselho e solicitou manifestação sobre o interesse da Anatel em 240 

permanecer na relatoria e sobre o interesse de alguma outra entidade de fazer parte da 241 

relatoria. Na ausência momentânea do representante da Anatel, ficou de comunicar a 242 

todos a resposta da Anatel. Solicitou manifestação sobre o interesse de permanência e de 243 

novas participações na relatoria da Comissão de Saúde. 244 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): passou a palavra à dra. Thaís. 245 
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Thais Balbao (ABIFINA): manifestou interesse por parte da ABIFINA em permanecer 246 

na relatoria. 247 

Guilherme Vargas (CNCP): solicitou manifestação sobre o interesse de participação na 248 

relatoria da Comissão de Acompanhamento do PN. Ressaltou que no ano passado a 249 

relatoria da Comissão de Formulação do Plano ficou a cargo da Secretaria Executiva, 250 

porém, não vê sentido na participação da Secretaria Executiva na relatoria desta comissão, 251 

uma vez que é uma comissão de apoio.  252 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): sugeriu que houvesse quatro voluntários para a 253 

relatoria, de forma que cada membro represente um eixo do Plano. 254 

Guilherme Vargas (CNCP): solicitou manifestação sobre a sugestão da Presidente, 255 

citando os quatro eixos do Plano Nacional (Institucional, Preventivo, Treinamento e 256 

Capacitação e Educação para a Sociedade), ressaltou a importância da colaboração de 257 

todos para o desafio que representa a implementação do Plano. 258 

Jair Schimitt (CECOP): relatou experiência da CECOP no eixo educacional com 259 

projeto de conscientização de crianças e adolescentes sobre a questão da propriedade 260 

intelectual contendo material da OMPI, colocando a CECOP à disposição para contribuir 261 

com a comissão. 262 

Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu o apoio e ressaltou a necessidade de voluntários 263 

membros conselheiros para a relatoria, ressaltando que nada impede a participação ativa 264 

dos colaboradores, como tem sido feito. Passou a palavra ao dr. Garé. 265 

Luiz Garé (BPG): expressou concordância com a sugestão de se dividir a relatoria em 266 

quatro eixos, colocando o BPG disponível para atuar no eixo de Educação, Treinamentos 267 

e Capacitações, uma vez que o BPG já atua nessa vertente de treinamento e capacitação.  268 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e, observando o retorno do 269 

representante da Anatel, passou a ele a palavra. 270 

Hermano Tercius (Anatel): confirmou interesse da Anatel em permanecer na relatoria 271 

da Comissão de Hardware. 272 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e passou a palavra ao dr. Vismona. 273 

Edson Luiz Vismona (FNCP): manifestou interesse do FNCP de participar da comissão 274 

na relatoria do eixo institucional.  275 

Guilherme Vargas (CNCP): agradeceu e solicitou manifestação de voluntários para o 276 

eixo preventivo. 277 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): não havendo outras manifestações de interesse, 278 

sugeriu que o assunto fosse postergado para futuro aprofundamento. Passou para o 279 

próximo item da pauta, relativo ao Relatório Anual do CNCP, ao que passou a palavra ao 280 

dr. Guilherme. 281 

Guilherme Vargas (CNCP): seguiu à breve apresentação do relatório: 282 
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Guilherme Vargas (CNCP): esclareceu que os relatórios das comissões e dos núcleos 298 

estão incluídos no anexo do Relatório e solicitou manifestações até a próxima sexta caso 299 

encontrem incorreções ou omissões. 300 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): solicitou a todos a divulgação do trabalho do 301 

CNCP, com os importantes resultados para a sociedade. Informou que no mês de março 302 

é comemorado o Dia Mundial do Consumidor, ressaltou que a missão que tem tido a 303 

Secretaria Nacional do Consumidor durante a sua gestão é mostrar ao consumidor os 304 

efeitos negativos da pirataria, tanto os efeitos diretos para sua saúde e segurança quanto 305 

os efeitos sistêmicos, como o prejuízo do desenvolvimento econômico, do processo de 306 

inovação e de criação de emprego e solicitou a replicação dessa mensagem no mês de 307 

março. Anunciou o item 6 da pauta: a discussão das medidas para a melhoria da 308 

efetividade dos Memorandos de Entendimento firmados entre o CNCP, Ancine e agentes 309 

do setor publicitário, conteúdo pirata e publicidade.   310 

Guilherme Vargas (CNCP): esclareceu que o dr. Eduardo Carneiro estava presente, mas 311 

teve uma questão de saúde e teve que se ausentar. Relatou reunião para verificar 312 

mecanismos para melhoria da efetividade das listagens do CNCP em conjunto com a 313 

Ancine, as quais serão reenviadas juntamente com solicitação de informações sobre o 314 

andamento das providências tomadas em relação a elas e, em nome do Eduardo, 315 

complementou que a partir de março irá fazer contatos mensais com cada um dos 316 

signatários de Memorandos para verificar as medidas adotadas em relação aos sites 317 

identificados como violadores de conteúdo protegido, sem prejuízo de medidas 318 

repressivas, como tem sido feito pelo Ministério da Justiça e Segurança Pública, bem 319 

como reforço junto aos Meios de Pagamento e o mercado publicitário, 320 

independentemente de adesão aos Guias.   321 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e abriu a palavra para manifestações 322 

e, não havendo, passou ao próximo item da pauta que é a venda ilegal de kit GNV na 323 

internet e passou a palavra ao dr. Jair. 324 

Jair Schimitt (CECOP): agradeceu e deu início à apresentação: 325 

 326 
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 346 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e informou que o CNCP recebeu o 347 

material da apresentação em ofício e passou a palavra ao dr. Guilherme. 348 

Guilherme Vargas (CNCP): informou que o CNCP continua envidando esforços para 349 

aumentar as adesões ao Guia, anunciou recente adesão da Shopee e da Enjoei e reiterou 350 

que serão encaminhadas solicitações de providências sobre o tema tanto às aderentes 351 

quanto às plataformas citadas na apresentação, e ciência será dada ao Núcleo de 352 

Acompanhamento dos Guias. 353 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e passou a palavra ao dr. Edson. 354 

Edson Luiz Vismona (FNCP): ressaltou a importância da questão levantada pelo 355 

CECOP, informou que preside o Instituto Brasil Legal, o qual efetua monitoramento de 356 

mercado e faz representações junto a autoridades competentes. Informou ter o instituto 357 
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recebido representações de empresas relacionadas a cilindros, as quais reportaram 358 

situações dramáticas ocorridas durante a pandemia, com cilindros sem adequação a 359 

normas técnicas terem sido identificados. Informou ainda sobre o trabalho junto ao comitê 360 

de rastreabilidade da FIESP para haver o registro de forma a impedir que sejam 361 

adulterados. Ressaltou os efeitos danosos, além dos riscos à saúde e segurança, também 362 

de subfaturamento. Expressou preocupação pelo fim do SISCORE, encerrado após 14 363 

anos de atuação pela Receita Federal.   364 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e relatou o acompanhamento do 365 

problema pela Senacon bem como o desafio que representa. Abriu a palavra a 366 

manifestações. 367 

Aleksander Blair (Receita Federal): esclareceu não ser da área de coordenação de 368 

gerenciamento de risco aduaneiro, porém se comprometeu a acionar o coordenador da 369 

área para dar início ao monitoramento. 370 

Edson Luiz Vismona (FNCP): informou que o IBL fez representação ao CORAD em 371 

28 de outubro sobre as questões de superfaturamento de cilindros de GNV. 372 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e abriu a palavra a comentários finais. 373 

Edson Luiz Vismona (FNCP): informou a celebração do dia Nacional de Combate ao 374 

Contrabando em 13 de março pelo FNCP, com articulação de algumas iniciativas junto à 375 

mídia, com apontamento de perdas dos setores, que chegou a 288 bilhões de reais no ano 376 

de 2020 e provavelmente chegará próximo a 300 bilhões em 2021. Parabenizou o 377 

importante trabalho efetuado pela Receita Federal, PF e PRF com recordes de apreensões. 378 

Relatou o fato de autoridade paraguaia ter expressado que contrabando seria problema do 379 

Brasil. 380 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e expressou que os dados deveriam 381 

estar circulando mais amplamente e deu exemplo da queda de 7% em homicídios 382 

recentemente. 383 

Fernando Casarin (PF): informou que a PF está atenta para a questão do Paraguai para 384 

que seja traçado um plano de ação. 385 

Marcos Nogueira (PRF): cumprimentou a todos, se apresentou como coordenador 386 

substituto de planejamento operacional, agradeceu pelas palavras do dr. Edson e reiterou 387 

o compromisso da PRF no enfrentamento aos delitos relacionados à questão fiscal, e 388 

informou estarem buscando pessoal para repor as perdas de efetivo no quadro das chefias 389 

e estarão recompondo o quadro das áreas de combate aos delitos fiscais em breve. 390 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e passou a palavra ao dr. Garé. 391 

Luiz Garé (BPG): reforçou as palavras do dr. Edson quanto aos resultados do combate 392 

ao contrabando. Informou recorde absoluto de apreensão de bebidas contrabandeadas no 393 

ano passado, principalmente vinhos argentinos, com mais de 320 mil garrafas 394 

apreendidas. Parabenizou a Receita Federal, a PF e a PRF. 395 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu e passou a palavra ao dr. Daltro Freire 396 

(CNC-FECOMERCIO). 397 
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Daltro Freire (CNC-FECOMERCIO): cumprimentou a todos e se apresentou como 398 

representante da CNC através da FECOMERCIO do Rio Grande do Norte e expressou, 399 

da parte do presidente do sistema FECOMERCIO, convite para a realização de uma 400 

reunião do CNCP em Natal, com o apoio da FECOMERCIO, que possui estrutura 401 

compatível com hotel e auditório, e informa que, havendo possibilidade, o convite oficial 402 

será formalizado. 403 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu o convite e apontou dúvida quanto a 404 

uma data, sugerindo aguardarem o andamento da pandemia para que o façam por 405 

deliberação do Conselho. 406 

Edson Luiz Vismona (FNCP): lembrou da tradição do CNCP de realização de reuniões 407 

em diferentes estados, anteriormente à pandemia. 408 

Jair Schimitt (CECOP): informou que o processo de criação do Conselho Estadual de 409 

Combate à Pirataria se deu a partir do sistema FECOMERCIO e FCDL, ressaltando que 410 

o comércio é uma grande vítima da pirataria.  411 

Aleksander Blair (Receita Federal): agradeceu, em nome da Receita Federal, às 412 

palavras elogiosas do dr. Vismona e do dr. Garé, informando que no ano passado a 413 

Receita Federal efetuou grandes operações relativas a agrotóxicos e vinhos e está criando 414 

equipes nacionais para atuarem em áreas específicas do contrabando e descaminho a 415 

partir deste ano.  416 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): expressou satisfação pelas realizações e 417 

demonstrou expectativa para que a pandemia permita que os encontros possam acontecer 418 

fora de Brasília, no que diz respeito à Secretaria e ao CNCP, como uma forma de 419 

divulgação do trabalho em todo o país. 420 

Daniel Amadio (FECOMERCIO-RS): cumprimentou a todos e relatou que têm sido 421 

feitas tratativas no Rio Grande do Sul para a criação do Conselho Estadual baseado no 422 

CECOP de Santa Catarina, enfrentando, no entanto, dificuldades políticas na Assembleia 423 

Legislativa para o avanço do projeto. Solicitou a intervenção do CNCP para o projeto. 424 

Colocou a estrutura da FECOMERCIO de Porto Alegre à disposição para receber o 425 

encontro do CNCP. Convidou a dra. Juliana para uma reunião em uma oportunidade que 426 

estiver em Porto Alegre. 427 

Juliana Oliveira (CNCP/SENACON): agradeceu pelo convite, demonstrou apreço pela 428 

cidade de Porto Alegre e prometeu fazer contato no caso de haver uma oportunidade de 429 

estar em Porto Alegre. Agradeceu a participação de todos, reconhecendo que o número 430 

de mais de 70 participantes na reunião se deve ao rompimento de uma fronteira com o 431 

formato de reunião híbrida, o que possibilita o engajamento de mais atores e deu como 432 

encerrada a reunião.  433 


